

# DEMATERIALISATION



## LABEL BRONZE



les **interconnectés**

4 & 5 DÉCEMBRE 2018 - HIPPODROME, CARRÉ DE SOIE LYON

**Élu territoire innovant**

les **interconnectés**  
2018

## DÉMATÉRIALISATION

### Lorient agglomération Cas d'usage de la Blockchain



Depuis décembre 2017, Lorient agglomération utilise la Blockchain Bitcoin comme outil de certification des envois dématérialisés des convocations des élus aux séances. Il s'agit d'un partenariat avec la startup Rennaise Woleet. Les mails des convocations sont « ancrés » dans la Blockchain, à l'issue de cette opération, un reçu est généré. Le mail, son empreinte cryptographique et le reçu constituent la preuve qui peut être vérifiée à l'aide de toute application ou site WEB conforme à ce standard.



#### Innovation :

A notre connaissance, c'est le premier usage en production de cette nouvelle technologie par une collectivité territoriale. La Blockchain permet de sécuriser notre procédure, de remplir nos obligations réglementaires sur l'envoi des convocations et cela de façon transparente pour les utilisateurs. C'est une nouvelle façon de mettre en œuvre une sécurité forte. Enfin, cette technologie permet de créer de la confiance numérique avec la possibilité pour tout le monde de vérifier soi-même certification.

#### Les apports du projet :

Sa simplicité de mise en œuvre nous a permis de l'intégrer facilement dans nos processus métiers. Cela sécurise notre processus de convocation. Consultable en ligne, c'est un gage de transparence vis-à-vis du citoyen. Enfin, cet outil a été adapté et peut être installé également dans nos communes, c'est le cas pour une de nos communes récemment. Ce projet nous sert à créer de la confiance numérique dans nos usages.

Partenaire :

**woleet**